

POETA COMPROMETIDO



CRISTINA RODRIGUEZ

La poesía nace del asombro y de las contradicciones de la realidad, lo que supone un doble compromiso: estético y social, expresa el chiapaneco Juan Bañuelos, quien aclara, empero, que el contenido de su premiado libro *A paso de hierba* no es un programa político

ARTURO GARCIA HERNANDEZ

PAG 2a

Gran rabino israelí llama a boicotear el filme de Mel Gibson *La pasión de Cristo*

PAG 9a

Censuran panistas de la delegación Benito Juárez una exposición de fotos

PAG 4a

HOY

por mí

ANDRÉS AUBRY	16
MIGUEL CONCHA	16
ILÁN SEMO	17
GUSTAVO LEAL F.	17
SILVIA RIBEIRO	21
JUAN ARTURO BRENNAN	3a

OPINION

Rius se apunta para la grande; "si Fox pudo..."

Mañana presenta sus 100 propuestas "provocadoras" en la feria del libro

ARTURO JIMENEZ

Ubicado de lleno en el tono de "plan de gobierno", *Rius* publica ahora otro libro para criticar los problemas del país, pero sobre todo para proponer soluciones a la cada vez peor situación nacional.

Al mismo tiempo, el creador de *Los supermachos*, *Los agachados* y más de 100 títulos, que le han valido también consideraciones como educador, ha escrito y dibujado este nuevo volumen para festejar sus 50 años de caricaturista y 70 de vida.

Ante la urgencia del actual momento histórico, Eduardo del Río ya no soporó más, asumió el reto y pone a la consideración del pueblo *RecetaRius*. *Cien propuestas para tratar de salvar lo que queda de México* (Grijalbo).

El propio *Rius* está dispuesto a poner en práctica su ideario si, previa campaña como candidato presidencial, llegara a la grande. "Después de Fox, debemos concluir que cualquiera puede ser mandatario", escribe el precandidato *Rius*, aunque aclara que, de no concretarse esa aspiración, su proyecto de nación puede ser utilizado libremente.

Por lo pronto, el *RecetaRius* será presentado por Jesusa Rodríguez, Rafael

Barajas *El Fisgón* y José Hernández este domingo a las 12 horas, durante el último día de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería.

En un ir y venir del humorismo al pesimismo, como también lo hace en su nuevo libro, el caricaturista confiesa en entrevista que *RecetaRius* fue hecho con una intención provocadora.

"Al leer una propuesta tan jalada de los pelos como la de crear nuevas fronteras, quizá la gente reaccione y se ponga a pensar en cuál es el origen de ese problema o qué se puede hacer para que la vecindad con los gringos no nos perjudique tanto."

Y es que entre las propuestas destacan: anexarse Estados Unidos, anexarse a Estados Unidos o vender a un tercer país una franja del territorio nacional a lo largo de la frontera norte para que nuestro vecino no sea el de ahora.

También eliminar las elecciones e instaurar referendos, cerrar Los Pinos, el Congreso y los partidos políticos por "inútiles y onerosos", crear organizaciones civiles, cambiar de lugar el Distrito Federal e imprimir euros.

Como los cangrejos

"El libro es una reseña de amarguras. Ante la imposibilidad de resolver los pro-

blemas, preferí tratarlos en plan de chunga y presentar una especie de plan de gobierno imaginando, como hacemos muchos, qué haría en caso de ser el presidente."

En el curso de medio siglo, tiempo en que ha observado la realidad nacional desde sus pinceles, *Rius* se ha dado cuenta que el país, en lugar de progresar, ha empeorado: "No se ha encontrado solución a tanta injusticia. Al contrario, los problemas se han acrecentado".

Los partidos, afirma, tienen secuestrada la democracia. La mayoría no pertenecemos a ninguno. "Sin embargo, estamos sometidos a los deseos, caprichos e intereses de una minoría. Por eso la propuesta de acabar con la clase política."

Pero ahí *Rius* advierte problemas, porque recuerda que nadie se puede lanzar como presidente si no es avalado por un partido, ni puede aprobar una ley nueva sin que pase por los legisladores.

"Todo lo que sería posible hacer en México tiene que atravesar esos conductos, que están podridos", asegura.

Humorista pesimista

-¿Qué queda de México?

-Un poco de petróleo, un poco de gas. Aunque ya todo está en proceso de privatización. La mitad de la petroquímica



JOSE ANTONIO LOPEZ

Con la publicación de *RecetaRius*... Eduardo del Río festeja sus 70 años de vida y 50 como caricaturista